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Aos quatorze dias do mês de novembro de dois mil e vinte e quatro, às catorze horas, realizou-se de forma síncrona
a trigésima quinta reunião ordinária do Conselho do Instituto de Letras e Artes. Estavam presentes os seguintes
conselheiros: Elaine Nogueira da Silva, Roseli Aparecida da Silva Nery, Adail Ubirajara Sobral, Rossana de Felippe
Bohlke, Marcelo Gobatto, Gilmar Freitas Silva, Juliana Rodrigues, Isabel Faria, Artur Vaz, Eliane Misiak, Cláudia
Martins, Kelli Machado, Rita Ribeiro e Eduarda Afonso. Conselheiros ausentes: Aline Nardes, Tatiana Pimpão, Nicolle
Eloisa Lemos, Cátia Goulart, Wellington Machado, Valter Fritsch. A Presidente do Conselho, professora Elaine
Nogueira da Silva, inicia a reunião seguindo a pauta: 1. Aprovação das atas 29 a 34. As atas foram encaminhadas
previamente aos conselheiros para ciência e aprovação. O ponto foi aprovado pelo conselho. 2. Solicitação de
afastamento para pós-doutorado.  Processo 23116.015904/2024-13, Profa. Dra. Eliana Tavares. O processo foi
enviado para leitura e análise dos conselheiros. A proposta de afastamento para estágio pós-doutoral consta do
projeto intitulado “O sentido como valor linguístico: é o ponto de vista que cria o objeto” a realizar-se no primeiro
semestre se 2025, junto ao Programa de Pós-Graduação em Letras, Área de Concentração: Estudos da Linguagem, da
Universidade Federal do Rio Grande do SUL (UFRGS). O período previsto de afastamento compreende o período de
24 de março a 23 de setembro de 2025. Após leitura da ata da área de concordância com o referido afastamento, o
conselho aprovou a solicitação da professora Eliana Tavares. 3. Homologação da Comissão de Avaliação para
Promoção à Classe Titular - Profa. Dra. Maria da Graça Carvalho do Amaral. A Comissão Especial de Avaliação –
Promoção à Classe Titular da Profa. Dra. Maria da Graça Carvalho do Amaral será composta por Antônio Mousquer
(FURG) - Presidente, Luciani Salcedo de Oliveira (UNIPAMPA), Simone Assumpção (UNIPAMPA) e Rossana Tasso
(IFRS). Suplentes: Eliana Tavares (FURG) suplente e Rita Cavalcanti (UFRGS /Colégio de Aplicação suplente). O
conselho aprovou a nominata da Comissão Especial de Avaliação. 4. Solicitação do NDE do curso de Letras Inglês:
alteração curricular. A professora Elaine lê o texto encaminhado pela coordenadora do curso na íntegra. As
conselheiras Cláudia, Rossana e Elaine debatem sobre as alterações solicitadas pela área de inglês no documento
enviado ao conselho. Quanto à inserção de pré-requisitos nas disciplinas Inglês II; Inglês III e Inglês IV, a professora
Eliana Misiak, concordando com a professora Cláudia, explica que a opção por manter as disciplinas de língua
estrangeira, neste caso, Inglês II sem pré-requisito, se justifica para que o aluno reprovado na disciplina Inglês I não
fique sem contato com a língua por um semestre. O conselheiro Artur argumenta que ainda é cedo para avaliar o
resultado da implementação do currículo atual, que não apresenta pré-requisitos no primeiro ano, em razão de
questões externas (greve, enchentes), que tornaram atípico este segundo ano do curso novo. Após debates, foi
sugerida uma votação para dar continuidade à discussão das alterações propostas. A professora Elaine, então,
perguntou ao Conselho se colocaria para aprovação o bloco de alterações proposto pela área de inglês ou se
colocaria em aprovação cada alteração separadamente. Nove (9) conselheiros optaram por analisar os itens
separadamente; dois, se abstiveram. Sendo assim, iniciou-se a análise de cada um dos itens, conforme segue. (1)
inserção de pré-requisito entre as disciplinas inglês I (06883), Inglês II (06884), Inglês III (06885) e Inglês IV (06885):
um voto a favor; nove votos contra; duas abstenções. (2) Alteração do pré-requisito Inglês V para Inglês III da
disciplina optativa 06913- Literatura Infantil e Juvenil em Língua Inglesa. Aprovado por unanimidade. (3) Retorno do
sistema 1 de avaliação das disciplinas referentes ao ensino de Língua Inglesa: cinco votos a favor, sete votos
contrários e uma abstenção. (4) Introdução de disciplina de Ensino de Língua Inglesa no sexto semestre do Curso,
com carga horária de 30h. Como alternativa, a área sugere a diminuição da carga horária da disciplina de Inglês VI
(06888) de 90h para 60h, doze votos a favor e uma abstenção. (5) reserva da disciplina 06826- Extensão Universitária
em Letras III para a prática extensionista de Língua Inglesa, a partir de 2025. Essa alteração não foi votada, por
entender que teria reflexos em todas as áreas e, portanto, deveria ser encaminhado para discussão mais ampla na
Unidade. 5. Alteração no período da Semana Acadêmica de Letras. A professora Elaine falou sobre o fato de haver
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três eventos na mesma data. A professora Claudia demonstrou preocupação de haver tantos eventos simultâneos, o
que poderá prejudicar a participação dos estudantes e sugeriu que os estudantes avaliassem a possibilidade de fazer
o evento de 2025 no primeiro semestre. A conselheira Rita justifica que devido à sobreposição de eventos, sugere o
período de 25 a 28 de novembro. O conselho aprovou as datas da semana acadêmica e indica que não haja
cancelamento das aulas, sugerindo que seja enviada mensagem aos docentes para que os estudantes sejam
liberados, mediante comprovação da frequência nas atividades. 6. Alteração da representação estudantil das Artes
Visuais e A representação discente das Artes Visuais passa para Eduarda Afonso (titular) e Fábio Ortiz Goulart
(suplente). Aprovado por unanimidade. 7. Semana Acadêmica das Artes Visuais – 2024 – programação. Eduarda
Afonso apresenta o cronograma da Semana Acadêmica de Artes Visuais, que prevê sete dias úteis de atividades. A
professora Roseli explica que o cronograma foi aprovado pela Área de Artes e solicita que seja feito como o das
Letras, com lista de presença. Colocado em aprovação, o ponto foi aprovado por unanimidade. A professora Roseli
faz um convite a todos os conselheiros, para que participem do 1º FIAPO, que acontecerá dentro da semana de
Artes. 8. Indicação dos representantes docentes do ILA no CONSUN. A professora Elaine explica que não houve
tempo hábil para a consulta e pede que o ponto seja retirado da pauta. 9. Alteração do NDE do curso de Letras
Português. A professora Maria Odete da Rosa Pereira solicitou, em e-mail encaminhado à Coordenação no dia oito
de outubro, a exclusão de seu nome como membro do NDE, considerando que, no semestre letivo vigente, não atua
no curso de Letras Português. O conselho aprovou a alteração. 10. Resultado da Consulta à Direção do ILA. Todos os
documentos relativos à consulta realizada foram encaminhados para os conselheiros. As conselheiras Adriana e
Claúdia explicaram como foi realizado o processo de consulta. Conforme ata 05/2024, emitida pela comissão de
consulta, após todos os trâmites previstos no Edital, a Comissão de Consulta declara a Chapa 3– Novos horizontes,
como a que obteve maior percentual dos votos, indicando o professor Dr. Marcelo Roberto Gobatto, para o cargo de
Diretor; a professora Dra. Rossana de Felippe Böhlke para Vice-diretora; a professora Dra. Elisabete Andrade
Longaray como Terceiro nome. A direção parabeniza a chapa vencedora e fala sobre o processo de transição,
agradece a postura dos colegas em relação a atual gestão e agradece também ao trabalho feito pela comissão de
consulta. Claúdia agradece o apoio e trabalho dos técnicos Guilherme e Roger. Marcelo e Rossana agradecem e
dizem esperar a colaboração de todos. O conselho aprova o resultado da consulta. 11. Homologação da ata da
Câmara de Pesquisa e Pós-Graduação. Conforme ata 08/2024 foram analisados e aprovados os seguintes PROJETOS:
PESQ - 2049 FEMINA - Feminismo, Interseccionalidade e Narrativas, de Ana Paula; Alba Wildt - PESQ – 2492 -
Dicionário da literatura negra feminina no Rio Grande do Sul, de Artur Emilio Alarcon Vaz; PESQ - 2533 Educação
linguística crítica: fundamentos do ideário histórico-cultural e implicações para o ensino, de Sabatha Catoia Dias.
RELATÓRIOS: PESQ - 1907 O doméstico e o cotidiano no desenvolvimento de poéticas artísticas - 2022/2023, de
Roseli Aparecida da Silva Nery; PESQ - 2149 Somos Semas, de Eliana da Silva Tavares. Assuntos gerais: A professora
Elaine lembrou os conselheiros sobre as datas de realização do SAPILA - nos dias 03 e 04 de dezembro e diz que
espera o envio da avaliação das metas até o dia vinte e nove de novembro. Nada mais havendo a tratar, a reunião foi
encerrada.
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